

CATASTROPHES CONFLITS SITUATIONS HUMANITAIRES

ÉDITORIAL

Nous inscrivant dans la continuité du *Journal de médecine légale**, nous consacrons une série couvrant des domaines très particuliers de la médecine légale, malheureusement présents dans l'actualité quasi-quotidienne, à savoir les conflits, les guerres, les catastrophes naturelles.

La série s'oriente de manière très large, ne se limitant pas à la médecine légale classique, mais débordant sur les situations particulières pouvant être vécues face à ces drames, sur l'anthropologie, sur l'identification des personnes et tous les aspects humanitaires gravitant autour de ces thèmes complexes.

C'est ainsi que progressivement, les fascicules viseront, outre les situations conflictuelles, l'organisation des plans « catastrophe », les diverses techniques d'identification (anthropologie, odontologie, génétique, etc.), ainsi que les « paroles de familles ».

Ce premier numéro traite, à tout seigneur tout honneur en la matière, de l'odontologie médico-légale et de son intérêt majeur dans l'estimation de l'âge de la personne.

Un article est également consacré à l'utilité des études historiques et anthropologiques, démontrant les bienfaits de la pluridisciplinarité dans la découverte et l'approche de restes squelettiques.

Trois articles enfin, illustrent les aspects humanitaires que nous voulons préserver et développer au sein du Journal de médecine légale, par l'abord des drames humains touchant les aspects de violences sexuelles lors de conflits guerriers, mais également les débordements difficiles à gérer dans le cadre d'infections telles que le SIDA et l'épidémie actuelle à virus Ebola.

Puissent les lectrices et lecteurs trouver dans cette jeune série, des aspects innovants de notre belle profession dont une fois encore, la pluridisciplinarité en fait sa richesse et en confirme ses aspects ancrés au plus profond de l'être humain. ■

Pr. Jean-Pol BEAUCHIER et Dr. Tania DELABARDE
Rédacteurs en chef

*Note de l'éditeur :

Le *Journal de médecine légale* est composé de six séries :
 Série A : Journal des Instituts de Médecine légale
 Série B : Conflits, Catastrophes, Situations humanitaires
 Série C : Criminalistique
 Série D : Dommage Corporel
 Série E : Droit, Santé et Société
 Série F : Médecine Légale du Vivant

CONFLITS
CATASTROPHES
SITUATIONS
HUMANITAIRES
EST UNE SÉRIE
DU JOURNAL DE
MÉDECINE LÉGALE

FOREWORD

DISASTERS - CONFLICTS HUMANITARIAN SITUATIONS

In line with the *Journal of Forensic Medicine**, we are devoting a series to very particular areas of forensic medicine, unfortunately present in the news almost every day, ie conflicts, wars, natural disasters.

The series takes a wide view, not limited to classic forensic medicine but touching particular situations which may be experienced in the face of these dramatic circumstances, anthropology, identification of individuals and all the humanitarian aspects surrounding these complex themes.

Therefore, each instalment will progressively seek to cover not only situations of conflict, but the organisation of "disaster" plans, the various techniques of identification (anthropology, odontology, genetics, etc), as well as "family words".

This first issue, giving credit where it is due, deals with forensic odontology and its great importance in estimating the age of the person.

An article is also devoted to the use of historical and anthropological studies, showing the benefits of the multidisciplinary approach in the discovery and handling of skeletal remains.

Finally, three articles illustrate the humanitarian aspects that we wish to preserve and develop in the *Journal of Forensic Medicine*, by considering the human drama in aspects of sexual violence during armed conflict, but also the number of problems that are difficult to manage in the context of infections such as AIDS and the current Ebola epidemic.

May the readers find in this young series innovating aspects of our beautiful profession, including once more the its multidisciplinary nature that makes it so rich and confirms aspects of it that are deeply anchored in the human being.

Pr. Jean-Pol BEAUCHIER and Dr. Tania DELABARDE
Editors in chief

CONFLICTS
DISASTERS
HUMANITARIAN
SITUATIONS
IS A SERIES OF
THE JOURNAL OF
FORENSIC MEDICINE

* Publisher's Note:
The *Journal of Forensic Medicine* is composed of six series:
Series A: Forensic Medicine Institutes Journal
Series B: Conflicts, Disasters, Humanitarian Situations
Series C: Physical Injury
Series E: Health, Law and Society
Series F: Clinical Forensic Medicine